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В Закон о продаже алко-
гольной продукции на тер-
ритории стадионов будут 
внесены поправки. Распро-
странять пиво планируют 
не только на футбольных 
аренах, как это было ранее, 
но и на соревнованиях по 
другим видам спорта. Сред-
ства же, полученные от 
продажи, направят, в част-
ности, на развитие детско-
юношеского спорта. 

20 ПРОЦЕНТОВ ОТ ПИВНЫХ 
ДОХОДОВ – ДЕТЯМИздание РБК сообщает, что документ с подготовленны-ми поправками уже подпи-сал вице-премьер, руководи-тель аппарата Правительства России Дмитрий Григорен-
ко. Эту информацию также подтвердил первый замести-тель министра спорта России 
Азат Кадыров. Пенный напиток пытает-ся вернуться на стадионы не один год. На футболе его за-претили продавать в 2005-м. Но во время Кубка конфеде-раций-2017 и чемпионата ми-ра-2018 пиво на задейство-ванных аренах продавали. В 2019 году два депутата Госду-мы от ЛДПР внесли проект на рассмотрение, и Правитель-ство Российской Федерации его одобрило. Законопроект приняли в первом чтении, а дальше началась пандемия. И тут уж было не до пива.Прошло два года. Если об-ратиться к поправкам, то ста-новится понятно, что авторы проанализировали изначаль-ный проект и доработали его. В частности, как мы уже гово-рили выше, запрет предлага-ют снять не только с футбо-ла, но и с других видов спор-та. Исключение – детско-юно-шеские спортивные меропри-ятия. На второе чтение доку-мент должен отправиться по-сле сентябрьских выборов в Госдуму. 

Кроме того, средства, по-лученные спортивными фе-дерациями от продажи пива, должны будут направить на финансирование мероприя-тий по развитию, в частности, детско-юношеского спорта. Планируется, что это не ме-нее 20 процентов от общего объёма полученных средств. Соревнования, где будет раз-решено торговать пенным напитком, будут устанавли-ваться правительством (по соглашениям с федерациями и лигами). Да, как бы абсурдно это ни звучало, но пиво поможет детскому спорту. Покупая бо-кал на стадионе, вы, грубо го-воря, делаете хорошо не толь-ко себе, но ещё и будущим спортсменам (или действую-щим, поскольку часть средств планируют направить на раз-витие профессионального спорта). Аналогичный механизм успешно опробован на букме-керских конторах – с 2017 го-да они отчисляют средства на развитие детско-юношеского и профессионального спор-та. В марте 2017-го букме-керским конторам вновь раз-решили рекламироваться во время спортивных трансля-ций. С сентября 2020-го про-цент был поднят с 5 до 10 от 

дохода. По прогнозам, отчис-ления букмекеров на спорт в 2021 году могут составить до 6 миллиардов рублей.
ТРЕТЬЯК И КИРИЛЕНКО 
ПОДДЕРЖИВАЮТПиво – традиционный на-питок болельщиков. Пив-ные спонсоры есть в футбо-ле, баскетболе, хоккее, бейс-боле, теннисе, автоспорте. В Англии или Германии пред- и послематчевые посидел-ки в пабе, где собираются по-клонники одной из команд, – это часть вековой традиции. И на стадионах пиво прода-ётся в больших количествах, как и всевозможные закуски к нему.Про экономическую со-ставляющую для клубов уже сказано много. Доходы от пи-ва, к примеру, в футболе – это не журналистские догадки и подсчёты. Председатель сове-та директоров ФК «Спартак» и член исполкома Российско-го футбольного союза (РФС) 
Леонид Федун в этом году за-явил, что его клуб из-за за-прета продажи пива теряет около 1 млрд за сезон. Стоит ли говорить, что эта сумма – большая часть бюджета если не для «Спартака», то для не-которых клубов Премьер-ли-ги точно. Зачем её терять? 

«За» снятие запретов уже высказывались пред-ставители крупных спортив-ных федераций, в частности, 
Владислав Третьяк (прези-дент Федерации хоккея Рос-сии) и Андрей Кириленко (президент Российской фе-дерации баскетбола). При-чём последний отмечал, что сам не пьёт, но ничего пло-хого для болельщиков он не видит.  

По большому счёту за-
прет на пиво был не более 
чем самообманом. Клубы 
лишились части доходов, а 
те из болельщиков, кто при-
вык приходить на стадион 
навеселе, стали принимать 
допинг на подступах к аре-
не, причём с запасом, остав-
ляя после себя мусор во дво-
рах. В выигрыше оказались 
разве что сборщики пустых 
бутылок. Логичным продолжени-ем этой линии стало бы воз-вращение рекламы пива на стадионы. Пивные компании традиционно считаются од-ними из крупнейших инве-сторов в европейский фут-бол и другие виды спорта. Иначе получается доволь-но странная стратегия. Пре-зидент страны уже несколь-ко лет призывает сократить расходы из бюджетов различ-ных уровней власти на про-фессиональный спорт. И со-вершенно правильно делает. С другой стороны, есть боль-шое желание урезать финан-сирование профессионально-го спорта госкорпорациями. Здесь тоже есть своя логи-ка, с которой трудно спорить. Но тогда не надо бить по ру-кам пивникам, которые гото-вы вкладываться в професси-ональный спорт.  
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Не стало одного из создателей 

музея Метенкова в Екатеринбурге

Ушёл из жизни один из основателей Фотографического музея «Дом 
Метенкова» Евгений Бирюков. Он сам был фотографом, на протяже-
нии более 60 лет снимал Свердловск, а затем Екатеринбург. Евгению 
Михайловичу было 83 года. 

«Ушёл Евгений Михайлович Бирю-
ков. Человек, без которого в городе не по-
явился бы музей Метенкова, и само зда-
ние, где жил и работал Метенков, а сегод-
ня находится музей, было бы снесено. 
Для меня он остался в памяти как очень 
интересный человек, у которого я многое 
не успел спросить», – написал на своей на 
странице в Facebook директор Музея исто-
рии Екатеринбурга Сергей Каменский.

Прощание с Евгением Бирюковым состоится 14 августа в 11:50 в 
траурном зале крематория на Сибирском тракте. 

ДОСЬЕ «ОГ»
Евгений БИРЮКОВ родился 4 октября 1937 года в Свердлов-

ске. Занялся фотографией в 1965-м. Был руководителем фотоклуба 
«Свердловск», читал лекции по истории репортажа на факультете жур-
налистики УрГУ, сотрудничал с журналом «Наука Урала» в качестве 
фотокорреспондента. Изучал историю появления фотографии на Ура-
ле и собирал сведения о жизни Вениамина Метенкова. В 80–90-е годы 
совместно с краеведами и историками отстоял дом Метенкова и соз-
дал на его основе музей. В 2016 году состоялась его выставка «Где эта 
улица, где этот дом», на которой были представлены фотографии  
70–80-х годов.

Анна МИТЧИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 

информационных материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области,  

в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 

политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Кубок России всё равно достанется уральцамЕвгений ЯЧМЕНЁВ
«Уральский трубник» из 
Первоуральска завершил 
выступление в Кубке Рос-
сии. На групповом этапе 
среди команд Восточной зо-
ны, которые соревновались 
в Кемерово, «шайтаны» на-
брали всего одно очко и за-
няли последнее место.Напомним, что в межсезо-нье команда потеряла боль-шую группу игроков, в том числе практически всех лиде-ров, не стал продлевать кон-тракт с «Трубником» и глав-ный тренер Алексей Жереб-
ков. Перед сменившим его 
Олегом Хайдаровым стоит непростая задача – создать конкурентоспособный на уровне российской Суперли-ги коллектив, в котором зна-чительная часть – это игро-ки, ещё недавно защищавшие цвета фарм-команды перво- уральцев в Высшей лиге.Эту ситуацию надо пом-ножить на то, что «Уральский трубник» до наступления зи-мы по-прежнему не имеет возможности тренировать-

ся на большом льду, тогда как многие клубы Суперлиги го-товятся к сезону на крытых катках.С учётом вышеприведён-ных вводных выступление «Трубника» на кубковом тур-нире в Кемерово вполне мож-

но признать не успешным, ко-нечно, но удовлетворитель-ным. «Шайтаны» крупно про-играли более накатанным (не говоря уже о том, что бо-лее мастеровитым) «Енисею» (1:8) и «Кузбассу» (2:13), а за-тем в трёх матчах выглядели 

очень прилично – проигра-ли одному из лидеров россий-ского хоккея с мячом «СКА-Нефтянику» (5:6) сыграли вничью с «Байкалом-Энер-гией» (4:4) и уступили новой команде Алексея Жеребкова «Сибсельмашу» (4:5).   

Самым результативным в команде стал опытный полу-защитник Роман Никитен-
ко (воспитанник Красноту-рьинска, имеющий белорус-ское гражданство). Ещё один легионер – игрок сборной Ка-захстана Максим Утебалиев, вернувшийся в команду из ка-занского «Динамо» – отличил-ся дважды, но после турнира, сославшись на семейные об-стоятельства, попросил разо-рвать контракт. Линия напа-дения пока что себя никак не проявила – всего один гол в пяти матчах на троих.До начала чемпионата России около трёх месяцев, за это время «Трубник» плани-рует пригласить кого-то ещё, потому что на данный мо-мент даже количества имею-щихся игроков недостаточно. Ну и снова – проблема «боль-шого льда».– Если мы будем кататься в «коробке» и заниматься об-щефизической подготовкой, большого толку не будет, – тревожится Олег Хайдаров. – Нам обязательно нужны тре-нировки и контрольные мат-чи на «большом» льду, как ми-

нимум нужны два сбора – в сентябре и октябре. Всё будет зависеть от наших возможно-стей.В «Финале четырёх», ко-торый должен пройти с 30 сентября по 6 октября, нашей команды нет, но при любом исходе трёх оставшихся мат-чей трофей достанется кому-то из уральцев, поскольку во всех командах есть воспи-танники хоккея с мячом из Свердловской области – игро-ки Виктор Чернышёв, Ал-
маз Миргазов, Егор Ахма-
наев и главный тренер Евге-
ний Иванушкин (московское «Динамо»), Павел Дубовик и Кирилл Попеляев (архан-гельский «Водник»), Денис 
Игошин (кемеровский «Куз-басс»), Николай Коньков, Ар-
тём Ахметзянов и Денис 
Криушенков, (красноярский «Енисей»).  
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

КУЛЬТУРА / СПОРТ
Редактор страницы: Наталья Шадрина
Тел: +7 (343) 375-80-11
E-mail: culture@oblgazeta.ru / sport@oblgazeta.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области  
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции  
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».
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Внимание, акция! 
Весь август  

в Клинике «Артролайн»  
предоставляется 

повышенная скидка 10%  

и на приём,  
и на физиопроцедуры  
всем предъявителям  

пенсионного удостоверения. 

Связаться  
с медицинским центром можно:  

по телефону  
+ 7(343) 300-36-06

или через сайт  
www.artroline.ru.

Либо лично приехать  
по указанному адресу: 

г. Екатеринбург,  
улица Циолковского, 57,  

медицинский центр  
«АртроЛайн»  

(станция метро «Чкаловская»)

Клиника «Артролайн» объявляет август месяцем здоровья

Весь месяц предоставляется дополнитель-
ная скидка по пенсионному удостовере-
нию!

Врачи «Артролайн» активно используют 
инновационные методики для лечения по-
звоночника и суставов, для восстановления 
связок и мышц:
l введение инъекций в сустав. Процедура 

не просто надолго обезболит, но восстановит 
суставную жидкость, обеспечит питание и ча-
стичное восстановление хряща;
l физиотерапия – вытяжение позвоночни-

ка, лазеротерапия, магнитотерапия, внутрит-
каневая электростимуляция – уберёт воспа-
лительный процесс, улучшит кровообращение, 
снимет болевые симптомы;
l мануальная терапия;
l лечебный и профилактический массаж;
l полный комплекс медикаментозных 

мероприятий в процедурном кабинете – вну-
тримышечные, внутривенные, капельницы 
– что позволит улучшить общее состояние 
организма.

ЛО-66-01-006783
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Матчевые гонки – один из самых зрелищных видов парусного 
спорта

Чемпионат мира-2018. Пиво тогда продавали и на стадионах.  
И никаких эксцессов не произошло

В Кемерово «Трубнику» приходилось больше защищаться, чем атаковать
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Матчевые гонки возвращаются  на УралПётр КАБАНОВ
Екатеринбург примет чем-
пионат Европы по матчевым 
гонкам с 17 по 21 августа.  
Яхтсмены должны были со-
ревноваться в акватории 
Верх-Исетского пруда в про-
шлом году, но пандемия за-
ставила поменять планы. Европейская федерация па-русного спорта (EUROSAF) от-дала столице Урала право про-вести чемпионат Европы по парусному спорту в дисципли-не «матчевые гонки» в 2019 году. Этому предшествовало проведение в Екатеринбурге чемпионата мира (среди жен-щин), а также первенства мира. EUROSAF высоко оценила под-готовку города к проведению соревнований. Пандемия коронавируса не позволила провести чемпио-нат Европы в августе 2020-го.  Вице-президент Всероссийской федерации парусного спор-та, генеральный директор Гу-бернского яхт-клуба «Кома-тек» Юрий Крюченков расска-зал нам, что чемпионат удалось перенести на год с сохранени-ем дат в августе, а главное – ме-ста. По его данным, на проведе-ние турнира также претендо-вала Италия, но было решено в 

2021-м всё же оставить чемпио-нат в России. Чемпионат официально от-кроется 17 августа. С 18 по 21 запланированы гоночные дни на Верх-Исетском пруду. Кста-ти, за соревнованиями мож-но будет наблюдать с берега. В них примут участие 12 команд. Приедут экипажи, в числе про-чего, из Франции, Италии, Польши, Германии, Финлян-дии. Конечно, примут участие и российские яхтсмены. Правила матч-рейса на самом деле про-сты: участники встречаются в парных гонках. Здесь нет вре-мени. Нужно стартовать, обо-гнуть на воде специальный буй и финишировать.  Пришёл пер-вым – очко. Проиграл – ноль. Самое привлекательное в матчевых гонках – все высту-пают на одинаковых яхтах. На Урале регата проходит на яхтах класса «Рикошет-747» (длина по корпусу – 7,47 ме-тра). Поэтому здесь крайне важна командная работа.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Каменск-Уральский 

примет турниры по 

водно-моторному спорту

Каменск-Уральский примет сразу два крупных 
турнира по водно-моторному спорту – Кубок Рос-
сии, а также чемпионат Уральского федерально-
го округа (УрФО). 

Заявки на участие подали более 70 профес-
сионалов и любителей из Свердловской области, 
Уфы, Новосибирска, Ульяновска, Красноярска, 
Омска, Перми и Удмуртии. За призовые места по-
борются в том числе члены сборной команды 
России. Об этом сообщает пресс-служба адми-
нистрации Каменска-Уральского.

Чемпионат УрФО в классах спортивных мо-
толодок (серия гонок 4х7,5 миль) состоится се-
годня. В субботу, 14 августа, здесь пройдут заез-
ды в рамках Кубка России. Они состоятся в клас-
сах спортивных мотолодок, скутеров, глиссеров 
(мужчины, женщины, гонка 10 миль). 

Павел ЗУБКОВ

Премьера фильма Глеба 

Панфилова «Сто минут» 

состоится в Локарно

Сегодня новую картину Глеба Панфилова «Сто 
минут» представят на Международном кинофе-
стивале в Локарно (Швейцария). Это будет пре-
мьера фильма. 

В основе сюжета «Ста минут» лежит экра-
низация произведения Александра Солженици
на «Один день Ивана Денисовича» (но сценарно 
дополненная Панфиловым). Картину начали сни-
мать зимой 2017 года. В главной роли заключён-
ного Ивана Шухова – Филипп Янковский. 

Пресс-службе фестиваля Глеб Панфилов по-
яснил, что его картина – это яркий портрет чело-
века, который выжил в экстремальных условиях 
войны, плена и суровых трудовых лагерей, но су-
мел остаться человеком, несмотря на невзгоды. 
Премьера в России запланирована на сентябрь.

Напомним, что Глеб Панфилов родился в 
Магнитогорске в 1934 году. Затем жил в Сверд-
ловской области. Он окончил УПИ, здесь же ра-
ботал на заводе, два года был в горкоме комсо-
мола, а также работал на телевидении в кино-
группе, где снимал свои первые короткометраж-
ные фильмы. 

– Я в 29 лет уезжал из Свердловска, – рас-
сказывал в интервью «ОГ» Глеб Панфилов. – Это 
возраст, когда человек – уже сформировавшаяся 
личность, у него уже есть хребет, стержень. Если 
его нет – это уже серьёзная проблема. Поэтому я 
всегда буду твёрдо говорить, что уралец и харак-
тер у меня – уральский.

Пётр КАБАНОВ

Соревнования 
пройдут на водной 

станции «Салют» 
(ул. Каменская, 2а).

Церемонии 
торжественного 

открытия состоятся 
в 12:00 – в оба дня

Первая 
полнометражная 

картина Панфилова 
«В огне брода 

нет» в 1969 году 
получила главный 

приз – «Золотого 
леопарда» – именно 

фестиваля  
в Локарно


